



Miércoles, 14 de septiembre de 2022

## Las empresas asturianas despuntan en la captación de fondos nacionales para desarrollar proyectos de I+D+i

- El Principado registra una tendencia al alza, con 110 propuestas en 5 años y una inversión de 52 millones
- El Idepa facilita que las compañías regionales presenten sus solicitudes a las principales convocatorias de ayudas de CDTI

La captación de fondos nacionales para proyectos de investigación, desarrollo tecnológico e innovación por parte de empresas asturianas se ha incrementado hasta alcanzar 110 proyectos desde 2019, que han movilizado más de 52 millones. El Instituto de Desarrollo Económico del Principado (Idepa) asesora y apoya a las compañías regionales para que puedan concurrir con éxito a las convocatorias Centro para el Desarrollo Tecnológico e Industrial del Ministerio de Ciencia e Innovación (CDTI).

El balance de los últimos años, entre 2019 y agosto de 2022, ofrece una tendencia al alza en cuanto a proyectos de I+D+i de grandes empresas y pymes asturianas que logran financiación. El mayor incremento se produjo entre 2019 y 2020, período en el que el número de propuestas aprobadas pasó de 18 a 25 y se incrementó hasta las 31 registradas el pasado año.

Estos datos forman parte del informe presentado hoy por CDTI en la comisión de seguimiento del convenio entre el centro nacional y el Idepa para el fomento de la innovación y el desarrollo tecnológico en Asturias. En la reunión han participado el director general de Innovación, Investigación y Transformación Digital, Iván Aitor Lucas, y la directora del Idepa, Eva Pando.

El CDTI destaca en el documento el “elevado número de proyectos aprobados en 2021, con tendencia al alza desde el principio del periodo”. La participación de las empresas despierta sobre todo en proyectos de I+D, misiones científicas y convocatorias Cervera y Neotec, entre otras.

Respecto a la financiación, de los 52 millones movilizados desde 2018, más de 28 corresponden a los dos últimos años. En lo que va de 2022, se han presentado 55 solicitudes a distintas convocatorias por valor de 54 millones. De momento, las empresas asturianas han captado este año



seis millones para 14 propuestas aprobadas, a falta de que se resuelvan la mayor parte de convocatorias.

El Principado también participa en proyectos de cooperación tecnológica internacional promovidos por el CDTI a través de distintos programas como Eurostar, Eureka, Japan-Spain Innovation, Egipto Spain Innovating, etc. En cinco años, han sido aprobados 20 proyectos en este ámbito, con un presupuesto de seis millones.

El convenio entre el Idepa y el CDTI permite intercambiar información periódica sobre las ayudas para proyectos a los que pueden concurrir las entidades asturianas, así como actividades de promoción y difusión. El acuerdo fue suscrito en 2019 y la de hoy ha sido la cuarta reunión de la comisión de seguimiento.